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11月3日，被病痛折
磨了多年的“茶叶妹妹”
程静雯终于能轻松地笑
了。这一天，郑州红星美
凯龙总经理蒋维刚特意
来到郑州市第三人民医
院，代表商场员工和商户
看望了程静雯，当场表
示，将捐款设立“茶叶妹
妹”救助专项基金，帮助
她把病治好。
晚报记者 袁瑞清/文 张翼飞/图

身患绝症
“茶叶妹妹”千里卖茶寻姐

绿城郑州，二七塔下，近段时间，“茶
叶妹妹”的故事感动了无数市民。10 月
初，郑州繁华的二七广场出现了一个脸色
苍白但目光坚定的小姑娘——15岁的白
血病女孩程静雯一边摆摊出售自家的茶
叶，一边寻找离家出走3年多的姐姐。

11月3日下午，记者见到了正在郑州
市第三人民医院接受治疗的程静雯，这名
来自信阳市商城县的15岁女孩显得很文
静，由于被病魔整整折磨了 6 年，她的脸
色看起来还是略显苍白。

程静雯说，她小时候脸上一直没有血
色，乡镇医院开始怀疑她患有贫血，后来
她的脸上又长了不少红色斑点，医生建议
家人带她到大医院检查。

2003 年，经过信阳市人民医院的诊
断，程静雯被确认为血癌。随后，家人开
始带着她四处求医，为了救治程静雯，这
个有 4 个孩子的家庭变得日益拮据。“这
么多年看病花去了 20 多万元，其中大多
都是从亲戚朋友那里借来的。”程静雯的
母亲于云凤说，家里早已经没有能力为孩
子进行治疗了，只能吃点药，定期输血，勉
强维持孩子的生命，“这些天热心市民的
关怀和帮助，让我们一家人都十分感动。”

2006年，程静雯的大姐程国娇不堪家
庭重负，离家出走了，家人几次寻找都没有
结果，之后才陆续听说她到过洛阳和郑州。

今年十一期间，邻居告诉程静雯家人
说在郑州见到过姐姐程国娇，还跟她打了
招呼。想到因为自己的病而给姐姐和家
人带来的沉重负担，从小就懂事的程静雯
对姐姐的出走感到十分愧疚，她决定来郑
州找姐姐，想在生命结束之前当面跟姐姐
说声“对不起”。由于经济拮据，她只好卖
茶叶筹集路费。

尽管到目前为止，程静雯还没有如愿
地找到姐姐，但折磨了她6年多的病却有
了新的转机。程静雯的主治医师介绍，经
郑州市第三人民医院诊断，病情基本确定
为慢性再生障碍性贫血，并没有之前想象
得那么严重，虽然治疗需要花费二三十万
元，但仍有治愈的希望。

目前，在社会各界爱心人士的帮助
下，程静雯正在郑州市第三人民医院接受
相关治疗，她也得到越来越多热心市民的
同情和帮助。

身患绝症，千里卖茶叶寻找姐姐，当程静
雯的事迹经过本报报道之后，引起了社会各
界的广泛关注，网友更是亲切地称其为“茶
叶妹妹”。许多热心市民向她伸出了援助之
手，有的捐赠茶叶给她，有的捐出现金，有的
大学生帮她卖茶筹集费用，还有的则帮助她
寻找失踪的姐姐。

被感动的还有郑州红星美凯龙的员工和
商户们，总经理蒋维刚更是被程静雯千里卖
茶寻姐的精神所深深感动，当看到本报的报
道后，他萌发了要为程静雯捐款治病的想法，
于是，他特意找到本报记者，希望能达成心
愿。

“孩子有两个心愿，找姐姐和治病，在程
国娇一直没有出现的情况下，治病已经成为
当务之急。”蒋维刚对记者说，他所在的卖场
愿意联合社会各界人士一起帮助“茶叶妹妹”
治病，满足其寻亲和治病的心愿。

11 月 3 日下午，蒋维刚特意来到医院看
望正在接受治疗的程静雯，并代表员工和商
户为她送上了深切的祝福和精美的礼品。
当看到程静雯的脸色有所好转时，蒋维刚也

由衷地感到欣慰，之前的担心也得到了一些
缓解。

“我当时就在想，一个这么小的女孩，自
己身患重病，还要靠卖茶叶寻找失踪的姐姐，
一定会感到十分无助，她多么需要热心人士
的帮助和关怀啊。”蒋维刚说，他 10月份在报
纸上看到“茶叶妹妹”的报道后，就一直关注
着这件事情，“一个十几岁的女孩，正是花一
般的年纪，如果生命在这时候戛然而止，就会
令人感到十分痛心。”

于是，蒋维刚开始号召员工和卖场内的
商户慷慨解囊，帮助这位执著的“茶叶妹
妹”，最终，他们决定，成立一个专项救助基
金，筹措捐款来帮助程静雯把病治好。目
前，针对“茶叶妹妹”治病专项基金的事情正
在有条不紊地进行着。

蒋维刚表示，11月7日，郑州红星美凯龙
二期商场将正式开业，他们准备拿出这一天
营业额的一部分作为专项救助基金，并准备
于 11 月 8 日举办募捐活动，将募捐而得的爱
心款送到“茶叶妹妹”程静雯手中，帮助其早
日康复。

感动中原 捐款设立专项救助基金

担当责任 红星美凯龙热心公益事业

“一个没有社会责任感的企业就不能称
为大企业”，谈及为什么会对“茶叶妹妹”伸出
援助之手时，蒋维刚坦言，一方面由于自身的
感动，另一方面，做慈善也是一个企业社会责
任感的具体体现。“对内，让员工感到在这个
企业工作是值得骄傲的，有激情、有凝聚力，
有战斗力。对外让社会、让大众、让利益相关
者受益，让更多社会弱势群体得到帮助，这也
是企业的一种竞争力。”

“红星美凯龙至今走过了 23年的发展历
程了，无论何时何地，我们都一直关注和帮助
着当地的弱势群体，一直坚守着企业的社会
责任感”，在蒋维刚看来，爱心铸就的红星美
凯龙品牌不仅仅倾注了企业员工的爱心，同
时也在成长过程中担负了沉重的社会责任。

蒋维刚介绍，红星集团多年来一直热心
社会公益事业和光彩事业，积极回馈社会，专
门成立了“红星光彩基金”，用于扶危济困，帮
老助残。2004年至 2005年，红星集团先后三
次向拉萨人民共捐赠100万元，援建拉萨市工
商联办公大楼，支持拉萨的民营经济发展；
2005年，红星集团捐资200万元赞助兴建了被

列入上海市 2004年实事工程的曹杨福利院；
2005 年年底，红星集团为常州市慈善基金捐
款 1000万元建立助孤基金，为江苏省慈善基
金捐赠了100万元……自建企以来，红星已先
后在抗洪救灾、光彩事业、希望工程等公益事
业和光彩事业上累计捐款1900多万元。

郑州红星美凯龙也同样热心于社会公益
事业。在去年的“5·12”汶川大地震发生后，
红星美凯龙协同商场内 300多个顶级家居品
牌，1000 多名员工，为灾区人民捐款十万余
元；2008年 5月 18日，第十八个助残日当日，

“河南省十八对残疾人集体婚礼”在红星美凯
龙广场隆重举行；2009年3月18日，红星美凯
龙联合郑东新区管委会，向中原地区的消费
者免费发放总价值 1000 万元的“家居消费
券”，这也是中原首张“家居消费券”。

“慈善应当成为现代企业的一种社会责任，
企业不应该把慈善单纯看成对弱势群体的救助
或者恩惠，而应把它作为企业对于社会的责任和
义务，推动社会的和谐发展。”蒋维刚希望更多爱
心人士加入到慈善事业的行列当中来，让更多如

“茶叶妹妹”一样的弱者得到社会的关怀和救助。


